

Alcalde Neira destaca liderazgo apícola y sustentabilidad en visita al Comité Kochilhue de Raluncoyan

Hasta el sector de Raluncoyan se trasladó el alcalde de Temuco, Roberto Neira, junto al equipo del Departamento Rural Municipal, para participar de una jornada de cosecha de miel en terreno. La actividad se desarrolló en el predio de la Sra. Patricia Millapán, usuaria del Programa de Desarrollo Territorial Indígena (PDTI), cuyo espacio se ha transformado en el epicentro del desarrollo apícola local. La jornada no fue solo una muestra productiva, sino un reconocimiento a los 19 años de trayectoria del Comité Apícola Kochilhue, una organización que es referente de asociatividad en la comuna. Durante la visita, las autoridades participaron activamente en el proceso de cosecha, desde la apertura de colmenas y extracción de marcos, hasta el desoperculado,

centrifugado y la degustación final del producto.

"Estamos realmente impactados tras acompañar todo este proceso desde el encendido del humidificador hasta obtener esa miel pura como producto final. Este no es solo un trabajo de extracción, es una labor fundamental de cuidado a la abeja y a nuestra biodiversidad. Como municipio, nos llena de orgullo el trabajo de nuestros apicultores de Temuco, quienes cuentan con el respaldo técnico de nuestro PDTI. Este programa ha sido clave para aportar la excelencia técnica necesaria para profesionalizar este oficio, asegurando un producto de primer nivel que es vital tanto para nuestra economía local como para el equilibrio del medio ambiente", señaló el alcalde Roberto Neira. Este financiamiento permitió



la adquisición de maquinaria especializada que permitirá a los apicultores reutilizar la cera, cerrando el ciclo productivo y promoviendo la sustentabilidad del rubro. Actualmente, los socios se encuentran habilitando el recinto con recursos propios para la pronta puesta en marcha de estos equipos.

La apicultora Rosa Toro, del Comité Kochilhue, señaló la importancia de contar con el apoyo que a permitido trabajar por años en el rubro, "Como comité, llevamos 19 años de un progreso constante en un rubro que es transversal para la vida. La apicultura no es solo producir miel, es el motor que mantiene la biodiversidad de nuestro planeta

a través de la polinización de plantas florales y frutales. Gracias al apoyo municipal y del PDTI, hoy no solo protegemos la naturaleza, sino que avanzamos hacia la modernización con proyectos de economía circular que aseguran el futuro de nuestra actividad".

Por otro lado, el apoyo del Departamento Rural de la Municipalidad de Temuco ha sido clave para acompañar a los 19 integrantes del comité en sus desafíos técnicos y organizacionales. La apicultura en Temuco se alza hoy no solo como una actividad económica relevante para las familias campesinas, sino como un pilar fundamental para el equilibrio ecosistémico de la zona.